En los últimos años, nuestro país se ha hecho más consciente de la necesidad de compartir los saberes y de construir en equipo el conocimiento necesario para resolver los problemas sociales, ambientales, económicos y tecnológicos que nos aquejan. Comenzamos a entender que la ciencia y la tecnología no son solo interesantes para los científicos en los laboratorios, y que las investigaciones deben ir más allá de los espacios de las universidades, centros e instituciones educativas para acercarse a las comunidades e impactar sus vidas. Por eso la importancia de la divulgación científica y aquello que llamamos apropiación social del conocimiento.

Sonreímos porque esta edición es un ejemplo de que los científicos y los niños se hicieron buenos amigos. Los vimos por los pasillos de la UPB conversando sobre energía nuclear, inteligencia artificial, nanoencapsulación, modelos preclínicos y otros temas apasionantes. Fue durante la semana de Clubes de Ciencia Colombia 2019, y también en la Expedición Ingenio, liderada por investigadores del área de salud de la Universidad. ¡Qué maravilla! Los científicos contándoles sobre sus proyectos a las nuevas generaciones, pensando en lo significativo que será para su formación conocer de primera mano estos procesos, y los chicos, próximos a ser como ellos, sorprendiendo con sus avances y resultados en el contexto escolar.

Quisiéramos, entonces, que esta bonita amistad continúe y se fortalezca. Que más investigadores inviten y vinculen en sus trabajos a los estudiantes de todas las instituciones educativas de Colombia, que dialoguen y construyan juntos. Los espacios de la UPB y el conocimiento que por aquí circula son de ustedes, niños y jóvenes. ¡Bienvenidos siempre!

Álvaro Gómez Fernández Vicerrector Académico Universidad Pontificia Bolivariana

